

## INTRODUCTION.

de grains de porcelaine blancs et noirs, bordée de soie de porc-épic rouge. On lisait sur cette ceinture :

VIRGINI PARITVRÆ. VOTVM HVRONVM.

Les lettres de ces mots étaient formées par les grains noirs, les blancs servaient de fond.

Cette ceinture avait été offerte à la Sainte-Vierge, en 1678, par les Hurons <sup>1</sup>, nouvellement instruits de la religion chrétienne. Pour les en remercier et honorer leur piété, le chapitre de Chartres leur donna, en 1680, une grande *chemise* d'argent du poids de 5 à 6 marcs, remplie de différentes reliques.

Un mot sur cet emblème. Au XII<sup>e</sup> siècle, le sceau du chapitre de Chartres représentait la Vierge assise, tenant l'enfant Jésus sur ses genoux. Autour du sceau on lisait : *Sigillum capituli beate Marie Carnutensis*. Du XIII<sup>e</sup> au XVII<sup>e</sup> siècle, même image sur la face principale. Le revers indiquait l'Annonciation. Les premiers mots de la Salutation Angélique

<sup>1</sup> Peuple indigène de l'Amérique du nord.